

長崎県公立高等学校PTA連合会会報



A photograph of a man in a suit standing behind a podium, speaking into a microphone. He is positioned in front of a large horizontal banner with Japanese text. To his right is a flag featuring a red circle on a white background. The setting appears to be an indoor hall or conference room.

て①「ふるさと教育」について人口減少が著しい本県にあって「若者の県内定着」は喫緊の課題です。今年三月に卒業した県内公立高校卒業生の県内就職率は五九・二%となつております。昨年から〇・八ポイント減少しております。進学者についても約六割が県外の大学・専門学校等へ進学し、そのまま県外で就職する傾向にあります。すべての生徒が自分の能力や適性を十分に伸ばし、「夢・あこがれ・志」を持ち自己実現を果たすことが第一と考えて

を本年八月を目途に開設する予定です。県内中高生約七万六千人を対象とし、携帯電話のアプリであるS.I.N.Eを通じて「気軽に」相談し、悩みの早期発見・早期解決を図ろうとするものです。紹介カードを配布し、周知を行うこととしております。今後とも、学校と家庭・地域および関係機関が連携して児童生徒の悩みを解消し心の安定を図る教育相談体制を構築していきます。また、障害のある子どもの教育の充実に向けて、昨年十一月に策定した「長崎県特別支援教育推進基本

このところPTA活動に創造的に活用できる技術の習得を目指し、サイエンス、デクノロジー人材育成事業を実施します。

この対する不安や疑問を抱かせる報道が散見されます。貴連合会におかれましては、もう一度PTA活動の原点に立ち戻り、適正な運営と活動をお願いいたします。

結びに、今後とも大人同士のつながりと学びの中心としてのPTA活動の活性化と、本県の子どもたちの健やかな成長のためご尽力くださいますようお願いし

内七七単PのPTA会長、長崎市セントビル長崎で開催されました。午前中は正副会長会、理事会、四委員会、午後から定期総会、教育懇談会と終日熱心な協議が行われました。

開会行事では、小柳義則会長の挨拶の後、来賓としてご臨席いただいた池松誠二教育長から祝辞をいただきました。その要旨を一部紹介します。

令和元年度長崎県公立高等学校PTA連合会定期総会が多くの方のご出席のものも、盛大に開催されまることをお喜び申し上げま

の明日を拓く人・学校・地域づくり」のテーマのもと、今後五年間の本県教育が目指す方向性や具体的な施策を示す「第三期長崎県教育振興基本計画」をスタートさせました。この計画に基づき、ふるさと長崎県を発展させ、わが国や世界を成長に導くことができる人材育成を目指し、様々な施策を推進してまいります。具体的な施策を推進していく上では、本県P.T.A活動の中心核を担う皆様との緊密な連携、協働が不可欠でありますので、本年度の主要な取組について、三点お話をさせていただき、皆様のご理解とご協力を賜りたいと存じま

② 「児童生徒の支援体制の充実」について
いじめや不登校など悩みを抱える子どもを支援するため、今年度新たに「SIN

校においては、昨年度から、毎年六校をふるさと教育の研究校に指定し、地域課題の解決に向けた提案や地域の魅力発信等の取組を行っています。また、キャリア教育と就職支援を拡充させるために、今年度も県立学校に二二名のキャリアサポートスタッフを配置してまいります。併せて学校内の企業説明会や生徒・保護者に対する県内企業の魅力を伝える取組なども継続して行います。

③「学力向上」について
「大学入学共通テスト」などの高大接続改革、新学習指導要領の本格実施に向けた移行措置が始まります。高校生段階で身に付けるべき確かな学力の定着を図るために教員の教科指導力を向上させるとともに、英語力の向上に向け「聞く・読む・話す・書く」の四技能をバランスよく向上させる本県独自の学習方法を構築します。また、県内の大学と連携して、プログラミング的な学びの場を整備してまいります。

定期総会開催

県連会長に小柳 義則氏（長崎東高等学校PTA会長）が再任

県公立高等学校PTA連合会



第 84 号

令和元年10月1日
長崎県公立高等学校
P T A 連合会
長崎市竹の久保町12番9号
電話 095(861)3146
FAX 095(861)3147
印刷川口印刷(株)
電話 095(838)2181

定期総会行事

主な協議題は「規約・監査体制等特別委員会での協議内容及び対策について」「PTA総会の出席率向上に向けた取り組み事例」「教員の働き方改革」

A circular portrait of a middle-aged man with a shaved head, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

長崎県公立高等学校

「無限の可能性を持つ
子どもたちのために」

定期総会後の教育懇談会では、スマート世代の子どもたちを健全に育てることを考えるための講演がありました。講演「手の中の危険」～十八歳問題と子どもたち～ 講師 長崎県消費生活センター 青崎孔先生 (長崎県食品安全・消費生活課啓発相談班)

インターネットやスマートフォンをはじめとするデジタル機器、SNSなどのコミュニケーション・ツールを賢く安全に使うための知識や知恵、ルールを守つて使える心を育むことの大切さを、フリマアプリ等の事例をあげながらの講演でした。SNSに潜む危険性、ネット被害、十八歳成人での消費トラブル等の事例、保護者の役割と成長過程での正しい知識と使い方をご教授いただきました。

人はある環境に置かれて、と多くの場合、そこでの価値観を取り込んでいきます。自分の考えのみを通して、いたら社会生活は営めません。協調し適応する必要があることも多いです。しかし、そこでの当たり前が全てであると思い込み、身動きも呼吸さえもできないような時には立ち止まるのも大切です。目を凝らして見渡せば、流れの中では見えなかつた景色や道に気付くかもしれません。

く働きはいいか「一步間違うと「ダメならおしまい」との思いになりかねません。焦点を絞つて過ごしてみると極端に視野が狭くなることがあるからです。だから今、心の片隅に、多様な世界があることを刻んでおいて下さい。転んだ先で見る世界も悪くない、大丈夫だと。そして、だからこそ安心して夢に向かい挑戦して下さい。どんなときでも子どもたちの可能性は無限だと信じています。

その無限の可能性を秘めた一人一人の子どもたちのためPTAとしても尽力して参ります。皆様のご協力ををお願い致します。

第一回委員会報告
各委員会とも、昨年度
の引継事項や懸案事項
受け、新年度の活動方針
定め、当面する課題等に
いて、熱心に協議が行わ
ました。

て進路選択を講演テレマ
「一つとして取り上げてもら
うことの周知」

多年にわたり各単P会を務め、今年退任された名の方々に表彰状を贈られ、それぞれのご功績を讃美しました。（受賞者は四面に載）併せて、平成三十年度報紙コンクールの表彰もいました。

委員長 三浦 享
副委員長 瀧田 亮(西陵)
（長崎西）
主な協議題は「新規高等
学校卒業予定者に対する雇
用の確保について」「九高
P連進路に関するアンケー
トについて」「地区研修会

定期総会行事

一 平成三十年度事業報告、会計決算報告、監査報告

二 役員承認

長崎東高校 P.T.A 会長 小柳義則氏が再任されました。
〔新役員名は四面に記載。〕

三 令和元年度事業計画案、会計予算案の審議

以上の案件は全会一致で原案どおり承認されました。

主な協議題は「規約、監査体制等特別委員会での協議内容及び対策について」「P.T.A総会の出席率向上に向けた取り組み事例」「教員の働き方改革」

健全育成委員会

委員長 釜山直樹(対馬副委員長 末吉慶光(平戸主な協議題は「スマホ等の校内持ち込みに関する指導の在り方」)

ある友人は建物かつ出て
歩んできこ道もその先の去

長崎県公立高等学校
PTA連合会会長
小柳義則
(長崎東高等学校PTA会長)



全国高等学校PTA連合会団体表彰

小浜高等学校PTA

小浜高校は、島原半島の西部に位置し、自然環境に恵まれ、本年度創立七十周年を迎える学校です。本校の校訓は「一風変わっていて、「しなな人」が付いています。この「しなな人」に込められている意味は、誠実を日常生活の中で実践しなければ意味がないという実践尊重の精神が根本にあるそうです。



学校訪問



ハイキングトライアルの豚汁炊き出し

「誠実な人」の実現のために

長崎市立長崎商業高等学校PTAもたちが自ら主体的に学校生活をよりよいものにしようと取り組む中で、自然と笑顔がこぼれ、周囲も笑顔となるような表情や行動を指します。このような充実した学校生活を送ることができます。できるよう、保護者もできる限り、行事に積極的に参加することで、子どもたちの活き活きとした活動を応援し、見守っています。

そのための取り組みが、すべての会員が一年に一度はPTA活動に参加する「一人一役」の導入です。これにより、円滑な事業運営ができるだけでなく、会員間のネットワークも拡がっています。これからも「一人一役」で子どもたちの「長商スマイル」を支えていきたいと思います。



「一人一役」で支える「長商スマイル」

長崎商業高等学校は県内唯一の市立高校で長崎市の北部に位置し、九州最古の公立商業高校として今年創立百三十四年目を迎えます。部活動は運動部、文化部とともに盛んで、九州大会や全国大会で活躍しています。また、資格取得にも力を入れるなど、文武両道を貫いています。

本校の特長を表す言葉として「長商スマイル」があります。「長商スマイル」とは、子どもたちが自ら主体的に学校生活をよりよいものにしようと取り組む中で、自然と笑顔がこぼれ、周囲も笑顔となるような表情や行動を指します。このような充実した学校生活を送ることができるよう、保護者もできる限り、行事に積極的に参加することで、子どもたちの活き活きとした活動を応援し、見守っています。

そのための取り組みが、すべての会員が一年に一度はPTA活動に参加する「一人一役」の導入です。これにより、円滑な事業運営ができるだけでなく、会員間のネットワークも拡がっています。これからも「一人一役」で子どもたちの「長商スマイル」を支えていきたいと思います。



九州地区高等学校PTA連合会団体表彰

上五島高等学校PTA

上五島高校は五島列島の中通島にある、自然に囲まれた学校です。全校生徒は約三二〇名で、普通科と離島の高校で唯一の工業科「電気情報科」が設置されています。各委員会の主な活動としては、健全育成委員会は夏休み中の夜間巡回活動、調査広報委員会はPTA誌「香櫞」の年二回発行、進路委員会はPTA研修旅行を企画し、企業や大学等の進路先の訪問を行っています。母親トライアルの豚汁炊き出し、卒業式のコサージュ作りを行っています。



あいさつ運動



あご焼き講習会

団結力で育てる

本校は、二〇一八年一月に大村市宮小路へ新築移転するとともに創立百二十周年を迎えました。幼稚部から高等部まで本校児童生徒四十九名、分教室七名、総勢五十六名で、にぎやかに学校生活を送っています。

PTA専門部として、広報部、研修部、環境整備部の三つがあります。広報部では、年二回、行事の写真を盛り込んだPTA広報誌「ながろうくん」の発行に力を入れています。研修部では、夏休みに親子ものづくり教室を開催。昨年はうどん作り、今年は子どもと一緒に竹を組み、ソーメン流しを計画しました。先生方を交えて楽しい交流の場となりました。手話の出来る保護者を中心に日常会話を学んでいます。雑談も楽しみの一つで、保護者同士の情報交換の場にもなっています。環境整備部では、地域貢献の一環として学校周辺のゴミ拾いを実施しています。又、親子花苗移植や校内ロードレース大会時におこるこの提供を行っています。これからも子どもたちのPTA活動を盛り上げていきます。

ろう学校PTA



親子花苗移植



手話学習会

絆の強さが自慢

九州各県から提出された代表広報紙五紙、計四〇紙の中から最優秀賞一紙、優秀賞四紙、優良賞五紙が選ばされました。

本県から提出した佐世保西高等学校の広報紙「満帆」が優良賞に選ばれ、第六三回九州地区高等学校PTA連合会大会福岡大会において表彰されました。

祝九高P連広報紙コンクール入賞

本年度の長崎県公立高等学校PTA連合会広報紙コンクールのご案内も各校へお送りしておりますので、多くの学校から応募していただき



佐世保西高等学校育友会
「満帆」
優良賞

